
Conseil de quartier Centre-Ville 

13 juin 2023 – Salle de projets du Puits Manu 

20 habitants environ – Elus présents : Jacques Mesas, Cassandre Meunier, Joël Lainé, Yves Froissart,  

Retour sur les questions des re unions pre ce dentes : 

1. Barrie res rue des Vieux Fosse s 
Il n’y a pas eu de suite donnée à cette proposition. Il faudra approfondir la réflexion. 

2. Points d’apports volontaires 
Il a été constaté ces dernières semaines des apports considérables de déchets autour des PAV, 

notamment sur la Place Saint-Firmin. C’est une incivilité très marquée ces dernières semaines, alors 

même que les conteneurs ne sont pas pleins. Il a été identifié des auteurs grâce aux déchets déposés. 

Des autocollants vont être ajoutés pour rappeler que le dépôt à proximité est interdit sous peine 

d’amende et un dispositif de vidéoprotection est aussi en réflexion pour assurer cette protection. Il a 

été demandé aux services techniques d’avoir également des nettoyages plus fréquents des abords des 

PAV. 

Un habitant signale que le sens d’ouverture des conteneurs enterrés de la rue de la Bretonnerie a été 

inversé, il suggère de mettre une ligne blanche au sol pour protéger les piétons. 

Suite donnée : Transmis aux services techniques pour étude. 

3. Quai de l’Abbaye 
Il est constaté collectivement qu’il n’y a plus de bus scolaires sur le quai. C’est un objectif qui a été 

atteint. Les riverains sont également très satisfaits que le stationnement ne se fasse plus sur le trottoir. 

Concernant l’aménagement des chicanes destinés à réduire la vitesse et le trafic sur le quai, il y a des 

avis partagés, positifs comme négatifs, sur l’impact du réaménagement. Il est cependant globalement 

constaté que les automobilistes ne comprennent pas toujours les sens de priorités et ne semblent pas 

tous connaitre le code de la route. Le passage n’est pas toujours facile, en particulier dans une section 

où il y a trop de places de stationnement. 

Il est proposé de mettre en place des panneaux pour rappeler les sens de priorité. La section trop 

longue pourrait être également raccourcie de quelques places pour fluidifier un peu mieux. 

Un nouveau bilan pourra ensuite être réalisé. 

Suite donnée : Demande d’ajustement du projet transmise aux services techniques. 

Un habitant signale que les véhicule ont tendance à réaccélérer après la zone en allant vers le théâtre 

de verdure, alors qu’il y a un passage piéton à cet endroit. 

Le stop au bas de la rue de l’Abbaye est actuellement masqué par des branches qu’il faudrait couper. 

Suite donnée : Demande d’intervention aux services techniques. 



Concernant la sortie du pont, l’étude de circulation réalisée par le Département a mis en avant une 

proposition de modification de régime de priorité au débouché du Pont. La proposition du 

département est un petit carrefour giratoire (franchissable). Ceci permettrait aussi de sécuriser 

également l’engagement des vélos sur ce carrefour. 

4. Les Estivales 
Suite aux échanges de l’année dernière en conseil de quartier, il est indiqué que des échanges ont eu 

lieu avec l’exploitant de la Cabane de Loire et le Labyrinthe pour les sensibiliser sur les nuisances liées 

au bruit. Les horaires de fermetures des établissements ont été réduits. 

Les riverains expriment néanmoins leur insatisfaction sur le principe même de ces activités (concerts 

etc…). 

S’agissant des poubelles des Estivales, qui ont aussi posé problème l’année passée, une nouvelle 

organisation va être mise en place cette année avec une benne fermée. Il n’y aura plus de conteneurs 

à poubelle sur le site. 

Monsieur le Maire informe également de l’installation d’un bloc sanitaire autonettoyant, avec cabines 

et urinoirs, qui aura lieu début juillet sur les quais de Loire. Une riveraine avait posé une question par 

email sur les urinoirs sauvages qui se créent à certains endroits, notamment dans le massif entre la rue 

des Iles et la rue des  

Enfin, la police municipale va être renforcée d’un nouvel agent cet été qui permettra de proposer des 

présences en soirée plus nombreuses pendant la saison estivales, ceci doit contribuer à réduire 

certaines nuisances, incivilités et comportements inadaptés constatés l’année dernière. 

Questions nouvelles : 

5. Nuisances de la foire du 1er mai et a  la fe te foraine 
Un riverain exprime son vécu personnel concernant les nuisances sonores liées à cette période de fête. 

Un échange est engagé entre les élus et les habitants sur le fonctionnement de cette foire et la gestion 

des forains. Cette foire fait partie de l’histoire de Beaugency. 

Dans un message électronique, une riveraine qui ne pouvait être présente signalait le problème de 

gestion des déchets pendant la Foire du 1er mai. C’est un problème identifié mais malgré le 

renforcement de mesures mises en place, il est difficile de gérer un tel afflux sur une seule journée. 

6. Proble me de visibilite  sur le bout du terre-plein en bas de la rue des Quarres 
Une habitante signale un problème de visibilité en sortant de la rue du Moulin Rouge lorsque des 

véhicules sont stationnés. 

Suite donnée : Transmis aux services techniques pour étude. 

7. Banc promenade de Barchelin 
Une habitante suggère que puisse être ajoutés des bancs sur la promenade de Barchelin. 

Il est expliqué que le Conseil des Ainés a réalisé un travail de recensement des bancs sur la ville pour 

proposer l’ajout d’une quinzaine de bancs sur la ville pour jalonner certains itinéraires. Selon ses 

préconisations, de nouveaux bancs pourront être ajoutés. 



8. Palissade du Cha teau 

Une habitante exprime son étonnement que l’Architecte des Bâtiments de France ait validé 

l’installation de clôtures et palissades au chevet de l’abbatiale. Monsieur Lainé confirme que cela a 

pourtant été validé. 

9. Nuisances 150 places le dimanche apre s-midi et le soir 
Les riverains font état de nuisances sonores liées à des motos et voitures le week-end et le soir sur le 

parking 150 places. Les riverains expriment aussi les nuisances liées aux personnes qui stagnent sous 

les abribus. Il est notamment signalé une Mazda rouge avec un aileron. Monsieur le Maire rappelle la 

nécessité de solliciter la gendarmerie nationale lorsque cela se produit, pour permettre une 

intervention en dehors des horaires de fonctionnement de la Police municipale. 

Suite donnée : Information transmise à la Police municipale. 

10. Camion a  pizza sur l’avenue de Chambord 
Des habitants s’étonnent du déplacement sur le bord de l’avenue de Chambord des deux food-trucks. 

Monsieur le Maire explique que pendant les travaux de réfection du mur du stade, ils ont été déplacés 

à cet emplacement. Ils réintègreront leur emplacement dès la fin des travaux. 

11. Ramassage des feuilles de platane 
Une habitante signale que les feuilles des platanes des quais tombent quasiment toute l’année. Aussi, 

s’il y a d’importantes opérations de ramassage à l’automne, elle demande s’il serait possible d’avoir des 

ramassages complémentaires en cours d’année. 

Il est par ailleurs expliqué que suite à une panne de balayeuse, les passages ont aussi été beaucoup 

moins fréquents ces derniers mois. Un nouveau matériel a été acheté et reçu depuis 3 semaines. 

Une habitante sollicite un passage Rue du Ravelin. 

Suite donnée : Demande d’intervention aux services techniques. 

12. Eclairage public du Centre-Ville 
Une habitante signale un manque de nettoyage des lanternes. Monsieur le Maire confirme que depuis 

plusieurs années, la ville travaille au remplacement progressif des lanternes. Joël Lainé explique que 

pour finaliser le chantier, un investissement de 90 000 euros a été décidé pour cette année 2023 pour 

le remplacement cette année de l’ensemble des lanternes du centre-ville. Ceci comprendra le retrait 

des vitres sur les cotés et le passage de 100 % des lanternes historiques en LED. 

Une habitante signale que toutes les rues du centre-ville n’ont pas nécessairement de lanternes de 

style mais qu’il reste certaines anciennes crosses. 

Des riverains signalent que l’éclairage du tennis reste allumé parfois même après le départ des joueurs. 

Il y a la même problématique sur les stades de football. Les habitants sont invités à faire remonter au 

cabinet du maire (cabinet.maire@ville-beaugency.fr) avec des dates et horaires précis qui permettront 

de transmettre au club. 

mailto:cabinet.maire@ville-beaugency.fr


13. Ouverture de l’escalier de l’Observaloire 
Un habitant demande s’il serait possible de rouvrir l’escalier entre le Parc Thérel et le Quai. Il est rappelé 

les nuisances sanitaires et sécuritaires qui étaient associé à cet escalier, c’est pourquoi la réouverture 

n’est pas à l’ordre du jour. 

14. Passage des camions poubelles dans la rue Porte Tavers 
Un habitant signale qu’il y a encore quelques maisons qui ont conservé leurs poubelles bacs 

noirs/jaunes dans la rue Porte Tavers (coté extérieur de la ville, face au petit mail). Ces maisons 

pourraient peut-être être rattachées aux PAV du parking du grand mail évitant des trajets allers et 

retours des camions poubelles sous la porte. 

Suite donnée : Suggestion transmise pour examen à la Communauté de communes des Terres du Val 

de Loire, compétente pour la gestion des ordures ménagères. 

15. Porte Tavers 
Un habitant rappelle l’historique de l’aménagement de sécurité sous la Porte Tavers. Il regrette le 

manque d’efficacité à son sens de l’aménagement réalisé en décembre 2022. 

16. De jections canines et chiens non attache s 
Un habitant regrette les mauvais comportements de propriétaires de chiens. 

Monsieur le Maire confirme que c’est malheureusement une difficulté de civisme de nombreux 

habitants. Il est signalé un cas d’habitant rue Porte Tavers qui a régulièrement son chien non attaché. 

17. Carrefour Place du Puits Gaillard 
Il est signalé que les voitures qui arrivent de la place du Puits Gaillard et tournent vers la Porte Tavers 

coupe régulièrement sur le trottoir. 

18. PAV de la rue de la Bretonnerie 
Une habitante signale une dégradation de l’enrobé au niveau du PAV de la rue de la Bretonnerie. Ceci 

sera signalé aux services techniques pour examen. 

Suite donnée : Signalement transmis aux services techniques pour examen de la nécessité 

d’intervention ou non. 

19. Elagage des arbres du petit mail 
Il est sollicité d’élaguer les branches basses du Petit Mail et de la rue Jules Lemaitre. 

Suite donnée : Demande d’intervention aux services techniques. 

20. Poubelles Coccimarket 
Il est signalé que la poubelle située face du Coccimarket et régulièrement saturée. L’ajout d’une 

seconde poubelle pourrait être utile. 

Suite donnée : Transmis aux services techniques pour étude. 

21. Proprete  du passage Pellieux 
Les habitants signalent l’état de malpropreté de ce passage. 



22. Avenir du Mail 
Il y a eu une étude réalisée en 2020-2021 sur l’état de santé du Mail. L’étude a été restituée qui 

préconise la replantation du Mail. Or, la Mairie étudie actuellement un projet d’aménagement urbain 

pour le secteur du parking 150 places et des tennis qui est susceptible d’impacter sensiblement la 

géographie du secteur. Aussi, le projet de replantation du Mail est mis en suspens en attente des 

décisions sur le secteur. 

Il est évoqué aussi la possibilité que l’ancienne Maison Thérel soit reconvertie pour installer également 

une résidence d’habitation. Son état de dégradation actuel ne permettra plus de la rénover. 

23. Parterre du quai Dunois 
Une riveraine qui ne pouvait être présente a transmis au conseil de quartier ses regrets concernant la 

disparition du parterre de fleurs qui se situait entre la rue des Iles et les conteneurs enterrés. La 

réflexion sera transmise aux élus en charge du fleurissement. 


